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Protokoll der ordentlichen Abteilungsversammlung  
Ambulanter Herzsport des VJP am 20.02.2024 

 
 
 
Ort:   Bürgerschänke Peine, Schwarzer Weg 60 
 
Beginn:  18:06 Uhr     
 
Ende:    19:44 Uhr 
 
anwesend: 19 Personen, davon 8 Vereinsmitglieder und 1 Mitglied aus dem 

Vorstand des VJ Peine, 8 Teilnehmer mit ärztl. Verordnung so-
wie 2 Übungsleiter 

 

 

 
zu TOP 1 Begrüßung und Eröffnung 
 
Der Abteilungsleiter Klaus Mibis eröffnet die Sitzung um 18:06 Uhr und begrüßt alle 
Anwesenden. Namentlich erwähnt er den stellvertretenden Vorsitzenden Finanzen 
des VJ Peine Jens Reinicke. Auch Jens Reinicke begrüßt alle Anwesenden. 
 
 
 
zu TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit 

 
Klaus Mibis stellt fest, dass ordnungsgemäß zur Versammlung eingeladen worden 
sei und somit Beschlussfähigkeit bestünde. 
 
 
zu TOP 3 Genehmigung der Tagesordnung 
 
Zur vorgelegten Tagesordnung gibt es keine Einwände. 
 
 
zu TOP 4 Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder 
 
Klaus Mibis stellt die stimmberechtigten Mitglieder fest. 
 
 
zu TOP 5 Gedenken der Verstorbenen 
 
Die Versammlung erhebt sich, um der im letzten/aktuellen Jahr verstorbenen Mitglie-
der zu gedenken (Jochen Sperling und Harald Kühne). 
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zu TOP 6 Verlesen des Protokolls vom 07.02.2023 und Genehmigung 
 
Das Protokoll der letzten Abteilungsversammlung wird nicht verlesen; es liegt aus 
und steht seit Anfang 2023 auf der Internetseite der Abteilung. Zum Protokoll gibt es 
keine Wortäußerungen. 
 
 
zu TOP 7 Bericht des Vorsitzenden 
 
Der Abteilungsvorsitzende Klaus Mibis berichtet, dass es schwer sei, Ärzte für die 
Betreuung der Übungsstunden zu finden. Er stellt die Frage in den Raum, ob dies 
vielleicht an der Höhe der Bezahlung liegen könne. Er berichtet weiter, dass inzwi-
schen die Möglichkeit bestünde, auch Rettungssanitäter für die Betreuung einzuset-
zen. Klaus Mibis wird diesbezüglich mit Hendrik Voges, Chefarzt im Klinikum Peine 
sowie ärztlicher Leiter des Rettungsdienstes im Landkreis Peine, sprechen. 
Beisitzerin Walburga Gillgasch wirft ein, dass sie einen Aushang beim DRK und ASB 
initiieren könnte, um Betreuer zu werben. 
Es folgt eine angeregte Diskussion über das Thema „Ärzte in Bereitschaft“. (Anmer-
kung des Schriftführers: Die betreuenden Ärzte sind beim Turnen nicht vor Ort, son-
dern sichern zu, in einem Notfall  innerhalb einer bestimmten Zeit in der Turnhalle zu 
sein.) 
Das Thema „Medizinische Betreuung“ soll weiter verfolgt werden. 
 
Klaus Mibis bedankt sich anschließend beim gesamten Abteilungsvorstand, den bei-
den Übungsleitern sowie den betreuenden (nicht anwesenden) Ärzten. 
 
Der Abteilungsleiter setzt den Bericht mit einem Rückblick auf die Weihnachtsfeier 
der Abteilung im Dezember 2023 fort. Das im Lokal angebotene Essen wäre nicht gut 
gewesen. 
Er hätte es auch unpassend gefunden, dass ein ganzer Tisch kurz nach der Tombola 
die Feier verlassen hätte. Auch viele von den Teilnehmern gespendeten Preise wä-
ren „minderwertig“ gewesen (z.B. alte Schokolade,…). 
Die WhatsApp-Gruppe der Abteilung wird immer noch dazu genutzt, persönliche 
(Gruß-)Nachrichten zu veröffentlichen, obwohl schon mehrfach geäußert wurde, dass 
dies nicht Sin und Zweck dieser Gruppe sei. 
 
 
zu TOP 8 Bericht des Kassenwarts 
 
 
Kassenwart Dr. Hermann Mehlhorn berichtet, dass der Kassenstand am 01.01.2023 
670,21 € betragen hätte, am 31.12.2023 620,36 €.  
Eingegangen wären z.B. 300,- € Zuschuss des Hauptvereines, die vorrangig für die 
Weihnachtsfeier verwendet wurden, sowie eine Leerung des Sparschweins (35,- €). 
Ausgaben wären z.B. gewesen: Zuwendungen Trauerfälle, Weihnachtsfeier, runde 
Geburtstage und Jubiläen (Wein). 
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zu TOP 9 Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstands 
 
Es folgt der Bericht der Kassenprüfer. Am 07.02.2024 wurde die Kasse der Ambulan-
ten Herzgruppe durch die Kassenprüfer Georg Schmidt und Willi Reck geprüft. Zu-
gegen waren ebenfalls der Abteilungsvorsitzende Klaus Mibis und der Kassenwart 
Dr. Hermann Mehlhorn. 
Alle Originalbelege waren vorhanden, die Buchungsposten konnten hinsichtlich sach-
licher und rechnerischer Richtigkeit eingesehen und geprüft werden.  
Die Prüfer bestätigen dem Kassenwart eine sorgfältige und übersichtliche Kassen-
führung und bestätigen den Kassenstand von 620,36 €. 
Die Prüfer stellen somit den Antrag, den Kassenwart und den Abteilungsleiter / ge-
samten Vorstand zu entlasten. Die Entlastung erfolgt anschließend durch die stimm-
berechtigten Anwesenden einstimmig. 
 
 
zu TOP 10 Ehrungen 
 
Der Abteilungsleiter Klaus Mibis nimmt nun die Ehrungen der Abteilungsmitglieder 
vor, die eine langjährige Abteilungszugehörigkeit aufweisen können: 
 
10 Jahre Abteilungszugehörigkeit: Andreas Metzing 
 
15 Jahre Abteilungszugehörigkeit: Klaus Mibis 
 
Beide bekommen als Anerkennung eine Urkunde. 
 
(Reinhard Kielhorn und Heinrich Almeling, beide 10 Jahre Zugehörigkeit, sind nicht anwe-
send, die Urkunden werden später überreicht) 

 
 
zu TOP 11 Wahlen 
 
11.1 Wahl des Wahlleiters 
 
Willi Reck wird auf Vorschlag von Klaus Mibis einstimmig zum Wahlleiter gewählt. 
Dieser dankt zunächst dem noch amtierenden Vorstand, besonders dem Abteilungs-
leiter Klaus Mibis. 
 
11.2 Wahl des Abteilungsleiters 
 
Vorgeschlagen werden Klaus Mibis und Andreas Fricke-Heyne. Beide würden die 
Wahl annehmen. 
Aus der Versammlung wird geheime Wahl beantragt. 
Willi Reck gibt kund, dass die Versammlung aus 19 Anwesenden bestünde, von den 
18 wahlberechtigt wären. 
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Nach der Wahl verkündet Willi Reck, dass Klaus Mibis 7 Stimmen erhalten habe, 
Andreas Fricke-Heyne 11. Dieser nimmt die Wahl an, woraufhin  Klaus Mibis Andre-
as Fricke-Heyne gratuliert. 
 
Andreas Fricke-Heyne übernimmt die weiteren Wahlen, die nun alle offen durch 
Handzeichen durchgeführt werden. 
Der neue Abteilungsleiter merkt an, dass er die Leitung der Abteilung im Sinne sei-
nes Vorgängers weiterführen möchte. 
 
11.3 Wahl des stellvertretenden Abteilungsleiters 
 
Vorgeschlagen wird Helmut Püschel, der das Amt im Falle der Wahl auch annehmen 
würde. 
 
Helmut Püschel wird einstimmig zum stellvertretenden Abteilungsleiter gewählt. 
 
11.4 Wahl des Kassenwarts 
 
Andreas Fricke-Heyne hat sich überlegt, dass er sich einen Vorstand aus alten und 
neuen Mitgliedern gut vorstellen könne.  
So wird Walburga Gillgasch als Kandidatin vorgeschlagen, ebenso wie Dr. Herrmann 
Mehlhorn. Beide würden die Wahl annehmen. 
Auf Dr. Hermann Mehlhorn entfallen 8 Stimmen, auf Walburga Gillgasch 9 Stimmen, 
es gibt eine Enthaltung. 
 
Somit wird Walburga Gillgasch neue Kassenwartin. 
 
11.5 Wahl des stellvertretenden Kassenwarts 
 
Vorgeschlagen wird Dr. Hermann Mehlhorn, der das Amt im Falle der Wahl auch an-
nehmen würde. 
 
Dr. Hermann Mehlhorn wird einstimmig zum stellvertretenden Kassenwart gewählt. 
 
11.6 Wahl des Schriftführers 
 
Vorgeschlagen wird Christian Warecka, der das Amt im Falle der Wahl auch anneh-
men würde. 
 
Christian Warecka wird einstimmig zum Schriftführer gewählt. 
 
11.7 Wahl des 1. Kassenprüfers 
 
Vorgeschlagen wird Georg Schmidt, der das Amt im Falle der Wahl auch annehmen 
würde. 
Willi Reck wird ebenfalls vorgeschlagen, möchte sich aber nicht wählen lassen. 
Georg Schmidt wird einstimmig zum 1. Kassenprüfer gewählt. 
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11.8 Wahl des 2. Kassenprüfers 
 
Vorgeschlagen wird Andreas Metzing, der das Amt im Falle der Wahl auch anneh-
men würde. 
 
Andreas Metzing wird einstimmig zum 2. Kassenprüfer gewählt. 
 
11.9 Wahl zweier Beisitzer 
 
Vorgeschlagen wird Klaus Mibis, der sich aber nicht wählen lassen möchte. 
 
Ferner werden Karsten Gillgasch und Horst Krecker vorgeschlagen, die das Amt im 
Falle der Wahl auch annehmen würden. 
 
Beide werden bei je einer Stimmenthaltung zu Beisitzern gewählt. 
 
 
zu TOP 12 Veranstaltungen außerhalb der Übungsstunden 
 
Im Jahr 2024 soll es folgende Veranstaltungen außerhalb der Übungsstunden geben: 
  

Do., 16.05. Spargelessen, evtl. „Gasthaus zum Sundern“ 
?  Boule auf dem VJ-Platz 
?  Braunkohlessen 
Do., 12.12. Weihnachtsfeier 

 
 
zu TOP 13 Verschiedenes und Aussprache 
 
Sabine Brendeke-Gras äußert, dass sie immer gerne zu den Übungsstunden käme. Sie 
wären sehr vielfältig und bedankt sich dafür recht herzlich. 
 
Der Schriftführer Christian Warecka berichtet in seiner Funktion als Schriftführer Folgen-
des: 
Zum 31.12.2023 habe es in der Abteilung Herzsport 61 Mitglieder (2022: 48) gegeben, 
43 Mitglieder davon mit einer ärztliche Verordnung (2022: 30), 19 Mitglieder des  Vater 
Jahn Peine (2022: 19), darunter 1 Vereinsmitglied mit ärztlicher Verordnung,  4 weitere 
Personen als passive Vereinsmitglieder (2022: 4). 8 Teilnehmer (mit Verord-
nung/Vereinsmitgliedschaft) hätten seit längerer Zeit nicht mehr am Turnen teilgenom-
men. 
Der Schriftführer berichtet weiter, dass es im letzten Jahr 21 Zu- und 8 Abgänge gege-
ben habe. 
Insgesamt 33 Übungsabende hätten unter der Anwesenheit eines Arztes stattgefunden. 
Ferner gab es eine Abteilungsversammlung und einen Termin mit einer Unterweisung in 
Erste-Hilfe-Maßnahmen.  
7 x habe das Turnen ausfallen müssen, da kein Arzt zu Verfügung gestanden habe. 
Im Jahr 2024 werde es vier (runde) Geburtstagsjubilare geben. 
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Jens Reinicke ergreift das Wort und dankt den ausscheidenden Mitgliedern des Ab-
teilungsvorstandes recht herzlich. 
Es freut ihn sehr, dass die Abteilung Herzsport über einen vollständigen Vorstand 
verfüge. Dies wäre keine Selbstverständlichkeit. Auch dass es für ein Amt mehr als 
einen Kandidaten gäbe, wäre eine Seltenheit. 
Jens Reinicke berichtet weiter vom Ausbau des Vereinsheims und weist in diesem 
Zusammenhang darauf hin, dass es für jeden nutzbar wäre. 
Zum Thema „Hallenzeiten“ merkt er an, dass es generell schwierig wäre, neue Hal-
lenzeiten zu bekommen. Es wäre aber durchaus einen Versuch wert, mit anderen 
Vereinen über Zeiten zu „Handeln“, oder sich ggf. Zeiten zu „leihen“. 
Das zurückliegende Hochwasser hätte die Heizungsanlage der Vereinsanlage über-
flutet und würde einige Arbeiten nach sich ziehen. 
Nun berichtet Jens Reinicke, dass der Vorsitzende des VJ Peine Hubertus Hahn vor 
kurzem von seinem Amt zurück getreten wäre, der Vereinsbetrieb aber „normal“ wei-
terlaufen könne. 
Zum Schluss seiner Worte lädt Jens Reinicke alle Mitglieder recht herzlich zur Mit-
gliederversammlung des VJ Peine am 15.03.2024 in die Schützengilde ein. 
 
Es gibt keine weiteren Wortmeldungen und so schließt Andreas Fricke-Heyne um 
19:44 Uhr die Versammlung. 
 
 
Protokollführer: für die Richtigkeit: 

 
 
______________________    ______________________ 
Christian Warecka  Andreas Fricke-Heyne  
Schriftwart Abteilungsleiter    
 

 


